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ПУОДСМЯ ХРОМКА

13 декабря (Ю. Звягин). Очередная попытка собрать вместе представи
телей свободных профсоюзов города для делового обсуящения нынешнего по
ложения не принесла успеха. На встречу в ДК им. Газа, инициатором которой 
выступили Кировчане и СМОГ, по традиции заявилась огромная масса полити
ков, каадый из которых считал себя главным защитником трудового народа. 
В итоге значительно более МЕШочисленные и менее говорливые рабочие вы
нуждены были три часа ломать голову: то ли строить баррикады против ка
питала, то ли бить "жидо-масонов” , то ли передать "всю власть Учреди
тельному собранию". Робкие попытки напомнить, что собрались говорить о 
конкретных делах, а не выслушивать программы партий, эффекта не возыме
ли. "Борцы за дело рабочего класса" остались глухи к призывам "из ни
зов".

На собственно профсоюзную тематику удалось урвать лишь один час. Но 
и здесь, к сожалению, больше было "разборок", кто же действительно явля
ется свободным профсоюзом, чем деловых предложений. Видимо эпидемия 
"изящной словесности" крепко затронула и рабочие круги. В итоге встреча 
не принесла ощутимых результатов. Однако, ее организаторы не оставляют 
надежда когда-нибудь пробить барьер отчужденности мелщу различными тече
ниями в рабочем движении Санкт-Петербурга.

13 декабря (Е  Милюков). На очередном собрании 1Чонфедерации свобод
ных профсоюзов Санкт-Штербурга опять не обошлось без эксцессов. Было 
подано заявление о приеме в КСП восстановленного профсоюза "Освобожде
ние". Однако председатель исполкома R Дубровин заметил, что в качестве 
юридического адреса профсоюз указал адрес исполкома КСП (Измайловский 
пр, ,д. 8). И хотя он сам охотно предоставлял этот адрес другим профсою
зам, например "Творчеству", здесь подобное действие вызвало с его сторо
ны бурные возражения. Что в сушлости странно, поскольку даже по госу
дарственному закону для регистрации профсоюза юридического адреса не 
требуется вовсе. Заявление все же принято, но ответ обещают лишь через 
месяц.



На том JIB собрании R Милюков, отвечающий ва работу по организации 
новых профсоюзов, узнал, что он больше не является членом исполкома. Как 
и все за последнее время, решение это принято собственно R  Дубровиным, 
Т. к. на совете конфедерации ни разу не было кворума. "Переизбранная" та
ким же способом председатель КСП R  Мищик намерена в январе собрать дейс
твительно полный совет и окончательно разобраться в ситуации.

*  *  *

14 декабря ( R Комаров). Состоялась встреча руководства ЛМ1, дирек
тора фонда профсоюзного имущества И. Ушакова и членов комиссии по вопро
сам собственности профсоюзов со стороны федерации с депутатами горсовета 
Моториным, Грейсом, Патиевым и Глуховым. Главным на ней был столь уси
ленно дискутруемый в последнее время вопрос о собственности профсоюеов.

Сперва беседа развивалась достаточно мирно. Стороны высказали сожа
ление по поводу того, что подобный разговор не состоялся раньше, до 
обострения отношений, вызванного последними законодательными инициатива
ми властей. 15)едседатель Совета федерации Е. Макаров отметил, что если 
город, передавал прежде профсоюзам какие-то объекты, а теперь считает, 
что используются неэффективно и лклает забрать их обратно, то это его 
право. Однако необходимо по справедливости выплатить компенсации за ре
монт и эксплуатацию, т. к. деньги на это шли из профбюджета. К тому же 
стоит подумать, не разумнее ли создать на базе таких объектов совместные 
акционерные общества городских властей и профсоюзов.

Но потом страсти накалились. Возник вопрос о том, что далеко не все 
акты передачи собственности подтверждены документально. Депутат Моторин 
утверждал, что все решения, принятые до 1991 года незаконны. На вопрос 
И. Ушакова для чего нужно поднимать все эти вопросы, не для того ли, что- 
б» дать в руки комиссии по приватизации лишний кусок собственности,- Мэ- 
торин ответил: "Это не ваша, а народная собственность". Е. Макаров вынуж
ден был отметить, что когда такие серьезные проблемы решаются без кон- 
сультахдаи с противоположной стороной, подобные действия нельзя расцени
вать иначе, как попытку давления на общественную организацию.

В результате встречи достигнута договоренность о создании общей ко
миссии, которая будет рассматривать все спорные вопросы, связанные с 
собствённостью профсоюзов, ф и  этом предложено до вынесения ею решений 
воздерживаться от публикации каких-либо комментариев.
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15 декабря (М. Богдановский). Судебное разбирательство по делу об 
увольнениях во втором таксопарке продолжается. Состоялось второе заседа
ние. Был заслушан целый ряд свидетельских показаний. Несогласованность 
показания свидетелей и ответчика вызвали смех в зале, в том числе и у 
судей. №  19 января назначено следующее судебное заседание.

15 декабря (R  Комаров). В ДК им. Газа на собрании председателей 
профкомов предприятий, входящих в Ассоциацию промышленных предприятий 
города, принято решение, которое мозгет стать важнейшей вехой в развитии 
профдвижения в Санкт-Петербурге. Решено официально зарегистрировать объ
единение профсоюзных организаций, в которое по замыслу его создателей 
войдут крупнейшие промышленные предприятия города. Учредителями новой



организации стали Шдиграфмаш, Кировский, Балтийский заводы, завод Се
верная верфь, НГО "Электрон” и "Арсенал-машиностроительный". Кроме того, 
уже сейчас интерес проявляют ЛОМО, завод им. Либкнехта, ЦКБ "Рубин” , Се
верный завод. Все это может создать для объединения такую мощную базе, 
какой не имела до сих пор ни одна из новообразовавшихся профсоюзных 
структур.

Отвечая на вопрос, зачем понадобилась данная форма организации, ис- 
полнярций обязанности Исполнительного директора Э. Буге выделил четыре 
основные-причины. Во-первьи, у крупных промышленных предприятий, особен

но с переходом на акционирование, возникает множество сходных проблем, 
отличающих их в то же время от других профсоюзов. Во-вторых, совет пред
седателей профкомов таких предприятий уже давно существовал в "нефор
мальном" виде. Дмее, необходимо сорганизоваться для противостояния ру
ководству предприятий, объединившемуся в Ассоциацию директоров. И, нако
нец, областные комитеты отраслевых профсоюзов и Федерация недостаточно 
хорошо выполняют информационно-координирующие функции. Особенно это от
носится к обкомам, которые сейчас, с разрушением отраслевого строения, 
просто отмирают. Необходимо искать новые метода и пути профработы.

При обсуждении учредительных документов возник вопрос об организа
ционном отношении нового объединения к ЛФй В Уставе подразумевается 
двойное членство профорганизаций. Выдвигалось предложение о вхождении в 
Федерацию на правах коллективного члена. Однако решено пока принять за 
основу существующий проект. Таким образом, каждый из членов объединения 
принадлежит к ЛФП, а, оно как целое - нет.
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17 декабря (R  Милюков). Должно было состояться рассмотрение жалобы 
директора Музея истории религии С. А. Кучинского на определение Куйбы
шевского районного суда, приостановившего, после рассмотрения дела по 
иску группы уволенных членов профсоюза "Хранитель", действие приказа о 
их сокращении. Директор не согласен с данным решением и не желает восс
танавливать людей на работе.

Однако заседание не состоялось ввиду отсутствия истца, что можно 
понять, поскольку у Кучинского в данный момент достаточно хлопот с орга
низованной по ходатайству профсоюза провепкой хозяйственной деятельности 
администрации 3d последнее время.

18 декабря (ЕТягушев). Санкт-Петербургская организация "Рабочая 
инициатива" провела пикет с требованием обеспечить безопасность депута
тов городского совета. Требование было связано в первую очередь с недав- 
ным избиением депутата Кравченко, являющего членом этой организации. 
Политсовет "Рабочей инициативы" в первый жв день после происшествия про
вел васедание, посвященное теме безопасности и принял обращение к депу
татам Петросовета с требованием навести порядок в городе. Эго обращение 
и раздавалось пикетируюш;им.

Одновременно с этим члены организации протестовали также против 
свободной продажи земли.
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14 декабря, Екатеринбург ("KAC-KOP"). Коллектив цеха N 15 объедине
ния "Уральский машиностроительный завод" в результате тайного голосова
ния принял решение начать 29 декабря предупредительную забастовку. В 
уведомлении об этом решении, направленном директору и председателю проф
кома предприятия, а такяе заместителю главы районной администрации, го
ворится, что законное требование работников о повышении зарплаты неудов
летворено. Дело в том, что доля ЗЕфплаты в себестоимости продукции 
уменьшена на 5Z по сравнению с прошлым годом. Также работники цеха N 15 
потребовали от администрации завода включить в тарифный договор пункт, 
который бы гарантировал долю заработной платы в структуре себестоимости 
продукции на уровне не ншле 26Z. Если администрация не пообедает выпол
нить последнее требование до 10 января, то рабочие намерены провести 13 
января повторную предупредительную забастов!^, а с 25 начать бессрочную 
забастовку.

16 декабря, Челябинск ("КАС-КОР"). Состоялась учредительная конфе
ренция городского объединения независимых профсоюзов Соцпроф. Профсоюзы 
объединения "Полет” , заводов "Станкомаш", измерительных приборов и орга
низация "Трудовая солидарность" объединились для проведения совместных 
действий по созданию новых профсоюзов и обмену опытом.

17 декабря, Иркутск ("КАС-КОР"). На Иркутском аллюминиевом заводе 
состоялась конференция трудового коллектива по итогам закрытой подписки 
на акции предприятия. Несмотря на то, что только 240 делегатов из 360 
выбранных пришли на конференцию, зал был переполнен. Большинство собрав
шихся составили заинтересованные лица. На заводе был создан приватизаци
онный фонд и каждый работник получил определенную сумму, которая может 
быть использована для приобретения акций либо своего, либо другого госу
дарственного предприятия. №i конференции выяснилось, что 800 человек не 
подписались на акции родного завода, а кащый подписавшийся получит 
бесплатно, за счет приватизационного фонда, примерно по 60 акций. Но 
вместе с этим 36 работников завода подписались каждый на более чем 500 
акций.

Челябинск ("КАС-КОР"). Как мы уже сообщали, 23 ноября глава Челя
бинской администрации Вадим Соловьев потребовал от администраций городов 
прекратить практику автоматического перечисления про^оюзных взносов че
рез бухгалтерию предприятий. После этого Федерация независимых профсою
зов области во главе с Шиаилом Цхзхоровым обратилась в прокуратуру с 
заявление о незаконности действий главы администрации. Михаил Прохоров 
обвинил также и депутатов местных советов в умышленных действиях по раз
валу ФШ1Р Челябинска. Прткуратура удовлетворила просьбу и предложила Ва
диму Соловьеву отменить свое решение. В ответ глава администрации уточ
нил свою позицию, разъяснив, что профсоюзные взносы могут перечисляться 
через бухгалтерию только по личному заявлению работников.



Кемерово ("КАС-КОР"). Кемеровский комитет по социальной защите учи
тельства обратился к администрации города с рядом требований. Прежде 
всего учителя требуют выделить 10 млн. рублей на дотацию питания работни
ков народного образования, установить пособие на поддержку наиболее не
защищенных учителей, выделить им 52 квартиры, и т. д. Реализация изложен
ных требований потребовала бы выделить из бюджета вне плана как минимум 
23 млн. рублей. Однозначное согласие учителя получили лишь в квартирном 
вопросе, остальные пункты требований пока не рассматривались.
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Березовский, Кемеровской обл. ("КАС-КОР"). 80% ежедневно обрапщлцих- 
ся в центр занятости Березовского составляют женщины. Этот шахтерский 
город и раньше предоставлял им небольшой выбор рабочих мест. Сегодня яе 
положение еще больше обострилось. Идет массовое сокращение на таких тра
диционно женских предприятиях, как хлебокомбинат, радиозавод, обогати
тельная фабрика.

Гремячинский, Пермская обл. ( "КАС-КОР"). На шахте "Щумихинекая" про
должается затяжной конфликт, возникший между НПГ шахты и территориальным 
комитетом профсоюза угольщиков. Перейдя в новый профсоюз, шахтеры "Щуми- 
хинской" начали по праву распоряжаться отчислениями на социальное стра
хование. Хватило на все. Профсоюз произвел своим членам все положенные 
выплаты, и к концу года на счету осталось 288 тысяч рублей. Тогда-то и 
вспомнили о том, что в коллективном договоре есть пункт о премиальных 
выплатах тем, кто ни разу не болел в течение года. Таких оказалось 700 
человек. Им выплатили премиальные 110 тысяч рублей и тут с удивлением 
обнаружили, что стали должниками. Долг составил 337 тысяч рублей. Оказа
лось, что территориальный комитет на заседании своего президиума 17 де
кабря постановил взыскать страховые взносы с шахты "Щумихинская". НПГ 
подал в арбитраж, который своим решением обязал территориальный комитет 
вернуть деньги. Последний не сдался - подал кассационную жалобу, которая 
была отклонена. ■ Тем не менее территориальный комитет не сдается, наде
ясь, видимо, взять новый профсоюз измором, затаскав его по судам.

^лябинск ("КАС-КОР"). На заводе "Станкомаш" зарегистрирована новая 
независимая профорганизация - профсоюз "Справедливость", объединившая 
работников коммунальных служб. Но руководство завода отказалось иметь с 
ним какие-либо отношения. Заместитель директора завода R Михин заявил, 
что он признает только один профсоюз на своем предприятии - отраслевой 
профком ФНПР. В милиции, куда новый профсоюз обратился за разрешением на 
изготовление печати, вдруг потребовали Устав. Органы внутренних дел явно 
превышают свои полномочия, так как "Солидарность" уже зарегистрирована в 
Москве как составная часть объединения Соцпроф.
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вили с «ст
Мы австрийцев не боимся!

Еще 13 июля трудовой коллектив гостиницы "Октябрьская" подал заявку 
на приватизацию заведения по второму варианту (51Z акций трудовому кол
лективу) . 22 июля они получили регистрационный номер в соответствии с 
законом о приватизации.

Однако позяв оказалось, что председатель комитета по государствен
ному имучэству Петербурга С. Беляев и его помопшик Калинин с согласия ди
ректора гостиницы асидорчука, договорились с австрийской фирмой "ИАЭГ"
о продаже ей данной гостиницы. Фирма эта занимается реконструкцией и пе
репродажей гостиниц и известна на Западе как заведение сомнительное. 
Кроме "Октябрьской" австрийцы претендуют еще сейчас и на "Асторию".

Приватизационная комиссия, избранная трудовым коллективом, обрати
лась за подтвердцением своих прав в правительство. А. Чубайс дал "добро" 
на проведение приватизации трудовым коллективом. Однако в аппарате его 
помощника Мостового ряд необходимых документов куда-то затерялся.

Коллектив гостиницы намерен отстаивать свою позицию до конца.

ДОЮПИШ!

ОБРАЩЕНИЕ 
совещания рабочих-профактивистов к 

VII съезду народных депутатов

Уважаемые народные депутаты России!

Совещание рабочих-профактивистов, представителей все отраслей реги
онов России, обрашркггся к вам в этот тяжелый период и выражают крайнее 
недовольство ходом экономических реформ в стране.

Год назад мы поверили обещаниям руководства страны и поддержали 
курс на экономические реформы. Но сегодня мы видим, как останавливаются 
заводы и фабрики, растет армия безработных, бешено галопируют цены на 
продукты каждодневного спроса. У большинства работающих зарплаты не хва
тает на одну неделю, а сбережения градцан на сберкнижках правительство 
попросту украло.

Стыдно смотреть на то, как "организована" социальная зашята много
детных семей, инвалидов, ветеранов, безработных. Многие люди думают 
только о том, как физически выжить. Вызывает особую тревогу, что при по
пустительстве властей свободно действуют дельцы теневой экономики, раз
воровывая госсобственность, активизируются преступники и уголовщина.

Чтобы избежать этого, совещание рабочих-профактивистов предлагает 
вам, избранникам народа и законодателям:

- оказать экономическую поддержку приоритетным отраслям народного 
хозяйства и не допустить их окончательного разорения, в том числе в ходе 
конверсии оборонных предприятий;

- до 1 января 1993 года принять программу содействия занятости с 
целью предотвращения массовой безработицы;

- прекратить безудержный рост цен на продукты питания, товары и ус
луги первой необходимости, детские товары и медикаменты;



- провести индексацию вкладов населения, находившихся на счетах до 
1 января 1992 года;

- довести минимальную заработную плату до уровня прожиточного мини
мума;

- обеспечить средний заработок работнику в случаях временной приос
тановки производства;

- с 1 января ввести индексацию трудовых доходов населения еяеме- 
сячно;

- осуществить комплекс мер по социальной поддержке малоимущим груп
пам населения /семьям, имеющим доходы на 1 человека ниже прожиточного 
минимума/;

- принять решительные меры по бррьбе с коррупцией и преступностью;
- законодательно- обеспечить деятельность профсоюзов, прекратить 

вмешательство властньос структур в их деятельность;
- уравнять их пргша наравне с другими общественными оргашизациями в 

налогообложении;
- предоставить возможность профсоюзам беспрепятственно высказывать 

СВОЮ-позицию во всех средствах массовой информации;
- прекратить попытки отстранить профсоюзы от управления фондом со

циального страхования;
- в ходе приватизации 1993 года исключить факты принудительного ее 

проведения и осуществлять в интересах трудовых коллективов. У вас, ува
жаемые народные депутаты, есть еще шанс скорректировать курс реформ и 
спасти Россию.

Принято на совещании ФНПР
4 декабря 1992 года, г. KfoCJffla
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ЗАЯВЛЕНИЕ 
Исполкома Совета Ш1Р

Острый политический кризис, возникший после Обращения Президента 
Российской Федерации к съезду народных депутатов и граждан России, чре
ват серьезными последствиями.

Исполком Совета Федерации Независимых Цэофсоювов России, хорошо 
зная ситуацию на предприятиях, настроения в трудовых коллективах, счита
ет недопустимой и вредной для дела реформ и гражданского мира в России 
постановку вопроса о выборе иеяду АПрезидентом, съездом народных депута
тов и Верховным Советом Российской Федерации.

Выразив свою волю на выборах Щюзидента и народных депутатов, граж
дане России поверили в необходимость демократических процессов, в воз
можность осуществления коренных социально-экономических преобразований 
мирным путем.

Щ)изыв к проведению референдума в январе 1993 года неизбежно раско
лет общество и снова, как это уже бывало в нашей истории, поделит его на 
непримиримые противоборствующие стороны.

Нельзя не учитывать рост криминогенной напряженности, наличие ог
ромного количества незаконно хранимого оружия. Такое разжигание страстей 
может привести к кровопролитию, стать поводом для сведения счетов, отб
росить страну в сторону от реформ, от необходтшх преобразований.

Кому это выгодно? Безусловно не рабочему человеку, не образованному 
госслужащему или крестьянину, которые, напрягая последние силы, несут на 
себе бремя реформ.



работники, при встрече с невинной женщиной делали вид, будто не замечают 
ее. Безусловно, нормально работать в такой обета новке Дмитриевой не 
позволят. Уяв сейчас начальник отдела кадров Смирнова, вновь о^рмляя ее 
на работу, сильно снижает ее заработную плату.

Но как бы ни крутили хозяева акционерного общества, оплатить вынуж
денный прогул им придется. И таких уволенных более сотни человек. Пос
кольку администрация комбината фаетически парализовала работу профсоюз
ного комитета, районный суд рискует захлебнуться от разбирательств иско
вых заявлений сокращенных работников "Фанерного".

* * * 
лоюпиди

Заместшелш министра образования Р4 Ткаченко Е. В.

Уважаемый Евгений Викторович!

фиказом министра образования РФ Днепрова Э. Д. от 30.10.92г. N 367 
сельской ГГГУ N 58 Ленинградской области закрыто с целью прелбразования в 
областной пединститут. Против этого решения возражают министерство сель
ского хозяйства Российской Федерации, городские власти Санкт-Петербурга, 
а главное - коллектив училип .̂

Ассоциация "Трудовые резервы" провела изучение этого вопроса на 
месте и категорически возражает против закрытия ПТУ в - середине года, 
т.к. около 800 учащихся с первого по третий курс оказшдлись выброшенными 
на улицу.

I&1 рассматриваем это как грубое нарушение конституционных прав мо
лодежи на выбор профессии и закона РФ "Об образовании", а по форме - как 
беспардонное решение в классическом командно-административном духе.

фосим приостановить действие приказа до окончания учебного года и 
назначить комиссию из всех заинтересованных сторон для подготовки прием
лемого решения.

Ассоциация оставлдяет за собой право опротестовать приказ через 
правительственные или судебные органы.

Щзедседатель Ассоциации
Кашин Е. а

*  *  *

Директору ГМИРа Кучинскому С. А.

Постановлением профкома СП "Хранитель" от 17 .1S. 92г. Вам рекомендо
вано ввести в состав квалификационной комиссии, действующей на основании 
приказа министерства культуры и туризма, следующих сотрудников музея.
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членов профкома профсоюза ’’}фанитель 
Вишнякову Т. И.
Тихомирова R R

федседатель профкома Прошин Г. Г.
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